



PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE
CABINET DU CHEF DE L'ETAT
CELLULE DE COMMUNICATION

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CRÉATION DU COULOIR VERT KIVU-KINSHASA POUR PRÉSERVER LE BASSIN DU CONGO

Davos, le 22 janvier 2025 – En réponse à la crise climatique croissante, le Président Félix Tshisekedi a annoncé, ce mercredi lors du Forum économique mondial (WEF) de Davos, en Suisse, la création de la plus grande réserve forestière tropicale protégée au monde appelée « Le Couloir vert Kivu-Kinshasa », également connue sous le nom de « Réserve du fleuve Congo ».

Long de 550 000 kilomètres carrés (km²), dont 285 000 km² de forêt primaire et 60 000 km² de tourbières intactes, ce projet vise à sauvegarder l'avenir du Bassin du Congo, le plus grand puits de carbone des forêts tropicales du monde. « La déforestation du Bassin du Congo met en danger l'humanité toute entière. Sa préservation garantira que les objectifs de l'Accord de Paris restent en contact, tout en jetant les bases d'un nouvel avenir pour le peuple congolais caractérisé par l'unité, la stabilité et la prospérité », a déclaré le Chef de l'État.

Ce Couloir va également contribuer à stimuler la croissance économique afin de réduire la violence et d'unir l'Est et l'Ouest de la République Démocratique du Congo (RDC). Il permettra de transférer, chaque année, un million de tonnes de nourriture des Kivu vers Kinshasa. Un Fonds sera créé pour développer, le long du Bassin du Congo, des entreprises axées sur les énergies renouvelables, l'agriculture et la logistique. Pour ce faire, un investissement d'un milliard de dollars américains est nécessaire au cours des 3 à 4 prochaines années.

L'annonce de ce projet a été faite dans le cadre des travaux du panel ayant pour thème : « Le dernier poumon de la terre ». Le Fondateur du Forum économique mondial, le professeur Klaus Schwab, a admiré « l'engagement du Président Tshisekedi à soutenir le lien entre la paix, le développement durable et la conservation de la nature ». Pour sa part, l'ancien Secrétaire d'État américain, John Kerry, a « salué cette initiative essentielle visant à préserver et protéger le Bassin du Congo et à donner à des millions de Congolais les moyens de contribuer à prévenir les pires impacts de la crise climatique ».

+ 243 977 902 821 - www.presidence.cd - communication@presidence.cd -
@Presidence_RDC Palais de la Nation, Av. Roi Baudouin / Gombe - Kinshasa / BP 201 Kin1



Parmi les participants figuraient également le Commissaire européen aux Partenariats internationaux, Jozef Sikela, ainsi que sa Majesté Philippe, le Roi des Belges.

Le Bassin du Congo s'étend sur six pays : le Cameroun, la République centrafricaine, la RDC, le Congo, la Guinée équatoriale et le Gabon. Il conserve de vastes zones de forêt intactes, dont environ 60 % se trouvent en RDC. Il abrite 10 000 espèces uniques, dont un tiers ne se trouve nulle part ailleurs sur la planète, et assure la subsistance de 60 millions de personnes, qui dépendent des ressources forestières pour leur alimentation, leur chauffage, leur énergie et leur emploi.

-